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Protokoll  
der 42. Sitzung des Stadtrates Flöha 

 
Datum: 22. Juni 2023 
Ort:  Stadtsaal im Wasserbau der „Alten Baumwolle“ 
Zeit:  19:00 – 21:30 Uhr 

 
Anwesenheit Stadträte: 
Oberbürgerm
eister Herr Holuscha  Stadträtin Frau Penz  

Stadtrat Herr Pech entschuldigt Stadtrat Herr Penz  
Stadtrat Herr Oehme  Stadtrat Herr Wildner  
Stadtrat Herr Lange  Stadtrat Herr Dr. Baldauf  
Stadtrat Herr Richter, P.  Stadtrat Herr Rennert, U.  
Stadtrat Herr Walther  Stadtrat Herr Rennert, D. entschuldigt 
Stadtrat Herr Franke entschuldigt    
Stadtrat Herr Dr. Garbe  Stadtrat Herr Kühn  
Stadtrat Herr Nagel entschuldigt Stadtrat Herr Grunert  
Stadtrat Herr Moosdorf  Stadträtin Frau Sehm  
   Stadtrat Herr Sorge  
Stadtrat Herr Quaiser     
Stadtrat Herr Hanke  Stadträtin Frau Sell  

 
Anwesenheit Stadtverwaltung: 
Amtsleiter Bauverwaltung Herr Stefan  
Amtsleiterin Finanzverwaltung Frau Pentke  entschuldigt 
Amtsleiter Hauptverwaltung Herr Mrosek bis einschließlich TOP 12 
Leiter Sachgebiet Bauhof Herr Enew  
Gleichstellungsbeauftragte Frau Röpke ab TOP 10 
Leiterin Sachgebiet 
Liegenschaften /Abgaben Frau Viertel  

Protokollführerin Frau Thümer  
 
Gäste 10 

 
Tagesordnung, öffentliche Sitzung  

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschlussfähigkeit 
3. Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
4. Protokollbestätigung der 41. Sitzung des Stadtrates vom 25.05.2023 
5. Bürgerfragestunde 
6. Beschluss über die Vertretung in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes 

„Studieninstitut für kommunale Verwaltung Südsachsen“ (Vorlagen Nr.: VWA-037/2023) 
7. Beschluss über die Vertretung in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes 

„Kommunale Wasserver-/ Abwasserentsorgung Mittleres Erzgebirgsvorland“ (Vorlagen-Nr.: 
VWA-038/2023) 

8. Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln aus Vorjahren nach 2023 (Vorlagen-Nr.: 
STR-117/2023) 

9. Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Erneuerung Wasserleitung  
 Freibad Falkenau (Vorlagen-Nr.: STR-118/2023) 
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10. Beschluss zur Zuschlagserteilung nach öffentlicher Ausschreibung - Vorhaben: 
Instandsetzung und Modernisierung Kindertagesstätte Talstraße 4 - 4. Bauabschnitt / 
Außenanlagen - 4. Teilabschnitt (Vorlagen-Nr.: STR-119/2023) 

11. Informationen 
11.1 Informationen des Ortschaftsrates Falkenau 
11.2 Allgemeine Informationen 
12. Anfragen der Stadträte 

 
TOP 1 
Eröffnung und Begrüßung 
Oberbürgermeister Holuscha eröffnete die 42. Sitzung des Stadtrates und begrüßte die 
Sitzungsteilnehmer und Gäste. 
 
 
TOP 2 
Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschlussfähigkeit 
Die Einladung wurde am 14.06.2023 durch die Post den Stadträten zugestellt und am gleichen 
Tag jeweils an der Bekanntmachungstafel am Rathaus Flöha sowie an der multifunktionalen 
Einrichtung (Volkshaus) im Ortsteil Falkenau ausgehangen.  
Es folgte die Feststellung der Anwesenheit (siehe Seite 1). Die ordnungsgemäße und 
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden durch den Oberbürgermeister 
festgestellt. 
 
 
TOP 3 
Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung wurde dem Stadtrat vorgestellt.  
Es gab keine Ergänzungen bzw. Einwendungen. Damit war die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
TOP 4 
Protokollbestätigung der 41. Sitzung des Stadtrates vom 25.05.2023 
Die Stadträte bestätigten einstimmig das Protokoll der 41. Sitzung des Stadtrates vom 
25.05.2023. 
 
 
TOP 5 
Bürgerfragestunde 
 
Umgang mit Spendenquittungen  
Herr Braun sprach als Vertreter des Brückenvereins „Hetzdorfer Viadukt“. Er erkundigte sich, ob 
die Stadtverwaltung Spendenquittungen für Leistungen am Hetzdorfer Viadukt annimmt und ob 
es für diesen Zweck ein Formular gibt. 
Herr Oberbürgermeister Holuscha bejahte die Annahme von Spenden und erläuterte, dass eine 
Einreichung formlos an die Kämmerei der Stadt Flöha erfolgt. Er fügte an, dass es für die 
Annahme von Spenden einen Beschluss im Verwaltungsausschuss bedarf.    
 
Zuwendungen für das Hetzdorfer Viadukt 
Herr Braun verwies auf die geplanten Zuwendungen für das Hetzdorfer Viadukt, welche im 
Haushaltsplan 2023 zu finden sind und fragte, ob man diese abrufen könne.  
 
Herr Stefan erkundigte sich, ob es Mittel betrifft, welche durch Zuarbeit des Ortschaftsrates im 
Haushaltsplan aufgenommen wurden. Er bat Herrn Braun um eine Absprache nach erneuter 
Prüfung des Sachverhaltes.   
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TOP 6 
Beschluss über die Vertretung in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes 
„Studieninstitut für kommunale Verwaltung Südsachsen“ (Vorlagen Nr.: VWA-037/2023) 
Die Beschlussvorlage wurde im Verwaltungsausschuss vorberaten. 
Oberbürgermeister Holuscha erklärte, dass er in mehreren Verbandsversammlungen als 
Vertreter der Stadt Flöha auftritt / teilnimmt. In der Vergangenheit wurde bei seiner Nichtteilnahme 
an solch einer Verbandversammlung, ein Vertreter der Stadtverwaltung per Vollmacht durch den 
Oberbürgermeister ermächtigt, die Stadt Flöha zu vertreten. Nun muss dies per Beschluss 
geregelt werden. 
 
Beschluss-Nr.: 214/42/2023 
Auf Vorschlag des Oberbürgermeisters wählt der Stadtrat der Stadt Flöha entsprechend § 52 
Abs. 3 SächsKomZG folgende Personen zum Ersatzvertreter bzw. zum ersten Stellvertreter des 
Ersatzvertreters der Großen Kreisstadt Flöha in die Verbandsversammlung des Zweckverbandes 
„Studieninstitut für kommunale Verwaltung Südsachsen“. 
Zum Ersatzvertreter wird gewählt: Herr Stefan Weiler, Sachbearbeiter Personal. Zum ersten 
Stellvertreter des Ersatzvertreters wird gewählt: Herr Martin Mrosek, Amtsleiter Hauptverwaltung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (19 Ja-Stimmen)   
 
 
TOP 7 
Beschluss über die Vertretung in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes 
„Kommunale Wasserver-/ Abwasserentsorgung Mittleres Erzgebirgsvorland“ (Vorlagen-
Nr.: VWA-038/2023) 
Die Beschlussvorlage wurde im Verwaltungsausschuss vorberaten. 
Siehe Erläuterung TOP 6.  
 
Beschluss-Nr.: 215/42/2023 
Auf Vorschlag des Oberbürgermeisters wählt der Stadtrat der Stadt Flöha entsprechend § 52 
Abs. 3 SächsKomZG folgende Personen zur Ersatzvertreterin bzw. zum ersten Stellvertreter der 
Ersatzvertreterin der Großen Kreisstadt Flöha in die Verbandsversammlung des 
Zweckverbandes „Kommunale Wasserver-/ Abwasserentsorgung Mittleres Erzgebirgsvorland“. 
Zur Ersatzvertreterin wird gewählt: Frau Janet Pentke, Amtsleiterin Finanzverwaltung. Zum ersten 
Stellvertreter der Ersatzvertreterin wird gewählt: Herr André Stefan, Amtsleiter Bauverwaltung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (19 Ja-Stimmen)     
 
 
TOP 8 
Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln aus Vorjahren nach 2023 (Vorlagen-Nr.: 
STR-117/2023) 
Die Beschlussvorlage wurde im Verwaltungsausschuss vorberaten. 
Herr Stefan erläuterte, dass für die Realisierung der Baumaßnahme an der Talstraße ein 
Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln aus dem Vorjahr erforderlich ist. 
 
Herr Wildner erkundigte sich über die Länge des geplanten Bauabschnittes. 
Herr Stefan erklärte, dass die Länge des Bauabschnittes gemäß der Ausschreibung 202 Meter 
betragen soll und im Kurvenbereich der Talstraße mündet. Eine Längenanpassung kann in 
Hinblick auf das Ausschreibungsergebnis eventuell erforderlich sein. 
 
Beschluss-Nr.: 216/42/2023 
Der Stadtrat von Flöha beschließt gemäß § 21 KomHVO-Doppik die Übertragung von 
Haushaltsmitteln aus Vorjahren nach 2023. 
 
Im Finanzhaushalt: 
Auszahlungen 90.000,00 EUR (Produkt: 54.10.01 / Maßnahme: 003/2014) 
Auf Anregung des Technischen Ausschusses (Sitzung am 09.06.2022) sollen größere 
Bauabschnitte im Rahmen des grundhaften Ausbaus der Talstraße gebildet werden. Der 
ursprünglich 2022 geplante 2. Bauabschnitt wurde daraufhin verlängert und soll 2023 mit Mitteln 
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aus 2022 und 2023 umgesetzt werden. Dazu ist eine Mittelübertragung aus dem Jahr 2022 in 
Höhe von 90.000,00 EUR erforderlich. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (19 Ja-Stimmen)    
 
 
TOP 9 
Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Erneuerung Wasserleitung Freibad Falkenau 
(Vorlagen-Nr.: STR-118/2023) 
Die Beschlussvorlage wurde im Verwaltungsausschuss vorberaten. 
 
Beschluss-Nr.: 217/42/2023 
Im Rahmen der Erneuerung des Durchlasses am Hintereingang des Freibades Falkenau war die 
teilweise Umverlegung der Brauchwasserleitung für das Freibad geplant. Im Zuge der 
Baumaßnahme wurde bei der Freilegung der Leitung der sehr schlechte Zustand dieser 
ersichtlich, wodurch in Hinblick auf die Betriebssicherheit (Gewährleistung Wasserzufluss) und 
der Hygiene (Gewährleistung Wasserqualität) eine komplette Sanierung der Leitung incl. der 
Regelungseinrichtungen erforderlich wurde. 

Die geplanten Haushaltsmittel 2023 reichen für diese unplanmäßige Maßnahme nicht aus.  

Die Deckung erfolgt aus den nicht benötigten Heizungsaufwendungen des Wasserbaus, da der 
Umzug des Rathauses erst im Oktober erfolgen wird und die ursprüngliche Planung einen 
längeren Zeitraum vorsah (57.30.01 / 424010). 
Produkt / Sachkonto Bezeichnung Deckungsbetrag 

42.42.01 / 421000 Aufwendungen für die Unterhaltung der 
Grundstücke - Freibad Falkenau 50.000,00 € 

Der Stadtrat stimmt dieser Planveränderung zu. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (19 Ja-Stimmen)    
 
 
TOP 10 
Beschluss zur Zuschlagserteilung nach öffentlicher Ausschreibung - Vorhaben: 
Instandsetzung und Modernisierung Kindertagesstätte Talstraße 4 - 4. Bauabschnitt / 
Außenanlagen - 4. Teilabschnitt (Vorlagen-Nr.: STR-119/2023) 
Herr Stefan informierte die Stadträte anhand einer Präsentation zum geplanten Bauvorhaben in 
der Kindertagestätte „Spielhaus Groß und Klein“. Er legte dar, dass es bei der öffentlichen 
Ausschreibung nur zu einer Angebotsabgabe gekommen ist und fügte an, dass dieses Angebot 
der Firma Schmidt-Bau Hoch-, Tief- und Ingenieurbau GmbH ca. 26.000,00 € über der 
Kostenschätzung des Planungsbüros liegt. Dies entspricht ca. 10 %. Er erklärte, dass die 
Verwaltung aufgrund der aktuellen Marktlage, eine Auftragserteilung an die Firma Schmidt-Bau 
Hoch-, Tief- und Ingenieurbau GmbH vorschlägt.  
 
Frau Penz erkundigte sich über die geplante Ausführungszeit. 
Herr Stefan antwortete, dass sich die Ausführungszeit auf zweieinhalb bis drei Monate belaufen 
wird. Er fügte an, dass der Baubeginn in den Sommerferien geplant war, sich jedoch durch die 
Baumaßnahme in der Talstraße und der Auftragslage der Baufirmen etwas nach hinten 
verschieben wird.  
 
Herr Lange erkundigte sich, ob die Baumaßnahme voraussichtlich bis zum Winter abgeschlossen 
sein wird. 
Herr Stefan bejahte dies. 
 
Herr Quaiser fragte, wieso die Baumaßnahmen auf der Seite des Horteingangs stagnieren. 
Herr Stefan erklärte, dass es durch die späte Bestellung der Granitplatten zu einer Verzögerung 
in diesem Bereich kommt. Die Verlegung der Platten sei in der ersten Juliwoche geplant. 
 
 
 



5 

Beschluss-Nr.: 218/42/2023 
Der Stadtrat Flöha beschließt die Zuschlagserteilung nach § 18 VOB/A für das Vorhaben 
„Instandsetzung und Modernisierung Kindertagesstätte Talstraße 4 - 4. Bauabschnitt / 
Außenanlagen - 4. Teilabschnitt“. Die Kosten belaufen sich auf 288.971,32 €. Der Zuschlag wird 
auf der Grundlage der §§ 16/ 16 a bis 16 d VOB/A unter Berücksichtigung aller technischen und 
wirtschaftlichen Gesichtspunkte an die Firma Schmidt-Bau Hoch-, Tief- und Ingenieurbau GmbH 
erteilt. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (19 Ja-Stimmen)    
 
 
TOP 11 
Informationen 
 
TOP 11.1  
Informationen des Ortschaftsrates Falkenau 
Ortsvorsteher Walther berichtete über die Ortschaftsrats-Sitzung vom 21.06.2023.  
Themen waren u.a.: 

- Informationen zum Stand Tante Enso sowie die Auswertung der Eröffnungsveranstaltung 
in der Turnhalle Falkenau; 

- Sachstand Jugendkeller Falkenau, mit der Bitte an die Verwaltung, dem Ortschaftsrat den 
aktuellen Stand der Zusammenarbeit mit dem Regebogenbus e.V. mitzuteilen; 

- Information 10 Jahre Heimatverein Falkenau; 
- Festveranstaltung 645 Jahre Falkenau; 
- 17. Falkenauer Berg Crosslauf am 17.06.2023. 

 
 

TOP 11.2  
Allgemeine Informationen 
 
Termine 
Oberbürgermeister Holuscha gab folgende Termine bekannt: 

- Kalenderwoche 26 (26.06.2023- 02.07.2023) - Festwoche 135 Jahre TSV 1888 Falkenau 
und 100 Jahre Fußball 

- 30.06.2023 – 11. Stundenpaarlauf des TSV 1848 Flöha 
- 09.06.2024 – Kommunal- und Europawahl 
- 01.09.2024 – Landtagswahl 

 
Stadtratssitzung September  
Herr Holuscha informierte, dass sich der Sitzungstermin der Stadtratssitzung im September, 
abweichend vom Stadtratskalender, vom 21.09.2023 auf den 28.09.2023 verschiebt. Dies wird 
auch als Information auf der Internetseite der Stadt Flöha veröffentlicht. 
 
Antwort Staatsminister Günther zum Schreiben B173n 
Herr Holuscha informierte, dass er am 22.06.2023 das Antwortschreiben von Staatsminister 
Günther erhalten hat. Er fügte an, dass er den Fraktionsvorsitzenden diesen Brief per E-Mail zur 
Kenntnisnahme zusenden wird.  
 
 
TOP 12 
Anfragen der Stadträte 
 
Baumaßnahme an der Landbrücke 
Herr Penz fragte, um welche Baumaßnahme es sich an der Landbrücke handelt. 
Herr Stefan erklärte, dass eine Gas-Hochdruckleitung unter der Zschopau in Richtung des 
Gewerbegebietes Niederwiesa verlegt wird. 
 
Wärmeversorgung „Jugendzentrum UFO“ 
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Herr Penz erkundigte sich, wie das Jugendzentrum UFO zukünftig mit Wärme versorgt wird und 
ob Wärmepumpen dabei zukünftig eine Rolle spielen. 
Herr Mrosek erklärte, dass das Jugendzentrum UFO an das Fernwärmenetz angeschlossen ist 
und somit zum jetzigen Informationsstand Wärmepumpen keine Rolle spielen. 
 
Personalsituation Kindergärten 
Frau Penz erkundigte sich nach der Personalsituation in der Kindertagesstätte Groß und Klein. 
Herr Mrosek erläuterte, dass es durch Krankheitsausfälle im Bereich der Erzieher in allen 
Kindertageseinrichtungen zu Engpässen kommt. Er informierte auch, dass es bereits eine 
Ausschreibung im Bereich der Kindertageseinrichtungen gibt, die es zu besetzen gilt.  
 
Akustische Verständlichkeit im Stadtsaal 
Herr Moosdorf wandte sich an die Gäste der Stadtratssitzung, mit der Frage, wie die 
Verständlichkeit der Sitzungsmitglieder sei. Die Resonanz war eine schlechte Verständlichkeit 
mit der Bitte um Verbesserung.  
 
Wildwuchs Ernst-Thälmann-Straße 14 und Schulbrücke Falkenau 
Herr Wildner machte auf den dichten Bewuchs des Bereiches der Ernst-Thälmann-Straße 14 und 
der Schulbrücke in Falkenau aufmerksam, mit der Bitte um Beseitigung.  
Herr Holuscha nahm diesen Hinweis auf und wird es den Verantwortlichen, in diesem Fall der 
Flussmeisterei sowie der Straßenmeisterei, weitergeben.  
 
Kommunale Wärmeplanung 
Herr Sorge erkundigte sich, inwieweit sich die Stadt Flöha bereits mit der kommunalen 
Wärmeplanung beschäftigt hat.  
Herr Holuscha erklärte, dass die Verwaltung sich bereits seit geraumer Zeit mit dem Thema der 
kommunalen Wärmeplanung auseinandersetzt. Herr Stefan fügte an, dass bereits Kontakt mit 
den Versorgungsträgern aufgenommen wurde. Er erklärte außerdem, dass die Frist laut 
Gesetzesentwurf auf Ende 2027 bzw. Ende 2028 festgesetzt wurde. Herr Holuscha brachte 
abschließend zum Ausdruck, dass die kommunale Wärmeplanung in diesem Gremium zukünftig 
noch oft Thema sein wird. 
 
Fahrradweg Richtung Falkenau 
Frau Sell erkundigte sich nach dem Wissensstand der Verwaltung zu der Baumaßnahme der 
Landestalsperrenverwaltung auf dem Fahrradweg Richtung Falkenau (an der schwarzen 
Brücke). Sie brachte zum Ausdruck, dass der Fahrradweg nun zwar breiter geworden sei, jedoch 
durch einige Unebenheiten nicht befahrbar ist.  
Herr Enew erklärte, dass es sich nicht um den offiziellen Radweg handelt, für diese Maßnahme 
die Landestalsperrenverwaltung zuständig ist und der Bauhof den betroffenen Bereich eventuell 
noch etwas angleichen kann.  
 
Baustand Baustelle B173 
Frau Sell erkundigte sich nach dem aktuellen Stand der Deckensanierung der B173. 
Herr Holuscha verwies auf die Homepage der Stadt Flöha, auf welcher alle aktuellen 
Baustelleninformationen zu finden sind. Er informierte, dass am 23.06.2023 der 1. Bauabschnitt 
abgeschlossen sein wird und am Montag, den 26.06.2023 die Bauarbeiten im 2. Bauabschnitt 
beginnen werden.  
 
Ausbau Fahrradweg Richtung Erdmannsdorf 
Herr Oehme erkundigte sich nach dem Vorbereitungsstand zum Ausbau des Radweges Richtung 
Erdmannsdorf.  
Herr Stefan erläuterte, dass es bereits eine Absprache mit dem Landesamt für Straße und 
Verkehr (LaSuV) betreffend der Belag-Ausführung im Auenbereich gegeben hat. Er fügte an, 
dass es in der 26. Kalenderwoche eine Abstimmung mit Vertretern der Behörden, unter anderem 
der Stadt Augustusburg, geben wird, um weitere Details abzustimmen.  
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Flutgrabenbrücke/Seeberbrücke  
Herr Dr. Baldauf wies erneut auf die Wichtigkeit der Sichtung der Unterlagen der Seeberbrücke 
im Hinblick auf den Hochwasserschutz hin und sprach die Bitte aus, dies nicht aus den Augen zu 
verlieren.  
Herr Holuscha bat weiterhin um Verständnis. Aufgrund umfangreicher Recherchen müssten 
Prioritäten gesetzt werden. 
 
B173n  
Herr Lange fragte an, ob es für die B173n neue Informationen gibt. 
Herr Holuscha verneinte dies. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Holuscha     Stadtrat   Stadtrat 
Oberbürgermeister        
 
 
 
 
Thümer 
Protokoll     
 
Flöha, 14.09.2023  
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